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我们从 12 月 1 日开始这个系列，当时我们看了撒迦利亚的故事，天使加百列向他宣布，

他和他的妻子伊丽莎白将怀孕并生下一个男婴，他们将给他起名叫约翰。撒迦利亚对这个

计划心存疑虑，因为他和他的妻子“年纪大了”，而他为这种疑虑付出的代价是，在孩子

出生前他只能哑口无言。从那个星期天开始，当我们继续学习《路加福音》第 1 章的其余

部分时，我们没有听到撒迦利亚的任何消息，甚至没有听到关于他的任何消息。但今天，

随着故事情节转向约翰的出生，情况发生了变化。 
 
随着他的出生，我们看到了一个伟大的问题，即我们所有人都在对一个孩子出生时以及我

们成长和成熟时所思考的问题：“这个孩子会成为谁？”“我会成为谁？”我们问小孩子

：你长大后想做什么？我们的一年级学生 JD 喜欢告诉人们他想成为一名警察。他有一年

左右的时间穿警服，这影响了他的一生。最近，我父母给他买了一辆遥控车，是兰博基尼

警车，作为他的生日礼物。现在他真的想成为一名警察，这样他就可以真正驾驶其中一辆

。我一直告诉 JD：我认为你真正的意思是你想成为一名意大利警察。 
 
但这个问题比我们的职业更深入。你是谁？你将以什么而闻名？你将如何影响他人？你的

遗产是什么？你的信念和价值观是什么？这些问题从我们出生的那一刻就开始被问到。不

是我们自己问，而是别人问我们。然后随着我们的成长，我们也开始问自己这些问题。我

还想告诉你，这些问题的答案在我们出生时就开始形成。我们在今天的经文中看到了这一

切，特别是关于约翰的，但它也揭示了我们自己的生活。所以，今天我们来读路加福音 

1:57-80，分成两部分。我们从前 10 节开始（这里是 1:57-66），然后稍后再读其余部分。 
 
所以，正如加百列向撒迦利亚宣布的那样，这个男孩要被命名为约翰。亲戚朋友从伊丽莎

白那里听到这个消息时，无法理解这个名字的选择。这个名字没有家族历史。所以，撒迦

利亚站出来写下了他要叫什么名字：约翰。他顺从了上帝的要求。他的哑巴时代一结束，

他就可以随心所欲地说话了，于是伊丽莎白哭了起来。好吧……那不是真的，我怀疑那不

是真的。我敢肯定她很高兴。撒迦利亚肯定很高兴，他开始赞美上帝。他做的第一件事就



是赞美上帝！无论你是经历了 9 个月的艰难困苦，还是正在庆祝一个欢乐的场合，或者你

同时遇到了这两种情况，你都可以赞美上帝。诗篇 34:1 说得很好：“我要时时称颂耶和

华，赞美他的话必常在我的口中”（诗篇 34:1）。撒迦利亚在这里向我们展示了这一点

。 
 
然后路加在第 66 节告诉我们，人们开始问这个问题，“这会是什么样的孩子？”换句话

说，“约翰会成为什么样的人？”我们可能很容易推测他们之所以问这个问题，是因为撒

迦利亚的沉默期随着约翰名字的宣布而结束，但事实上，每当一个孩子出生时，我们都会

问这样的问题。我们继续问这些问题。我仍然想知道我长大后会成为什么样的人。但特别
是在孩子出生时，问、想知道和思考这件事是很自然的事情。在这样的时刻，我们脑海中

可能浮现的问题远不止我之前所说的：这个宝宝的性格会是什么样的？这个宝宝会成为运

动员、音乐家还是学者？他或她会拥有自己的事业吗？从事贸易工作？当牧师？当老师？

结婚？生孩子？活到 100 岁？然后是一些关键问题：哈士奇、美洲狮还是其他什么？滑雪

者还是滑雪板运动员？这么多问题……这么多可能性。 
 
我们在这里看到：虽然怀孕是意外的，但并不令人不快。伊丽莎白和撒迦利亚渴望成为父

母。因此，怀孕，然后是他的出生，都令人欣喜和感恩。大学长老会教堂前主牧师布鲁斯

·拉尔森（2008 年去世）写道，他拜访了两对即将怀孕的夫妇。一对夫妇说：“哦！这太

糟糕了，又怀孕了！”第二对夫妇说：“我们不敢相信我们的好运。”即使婴儿还在子宫

里，他们未来成为的人也在不断塑造，当然，这种塑造会持续一生。但是，“你将成为什

么样的人”从一开始就在塑造。 
 
在我们的家庭中，我们从一开始就有意塑造我们的孩子。我们让他们知道，在我们的家庭

中，你必须爱耶稣、滑雪、为哈士奇队加油。我们从一开始就在孩子们身上塑造了这些价

值观。我应该说的是“爱耶稣、滑雪、参加e UW”，因为到目前为止，我对我的孩子上哪

所大学的回答是 0 比 3……但他们仍然支持哈士奇队，所以我想任务完成了。当然，他

们会滑雪，最重要的是：他们是耶稣的门徒。 

 

我们在文本中看到的，以及从我们稍后记录的约翰生活的了解来看，撒迦利亚和伊丽莎白

将约翰塑造成一个为耶稣铺平道路的虔诚的人。他们当然不知道这对约翰意味着什么，也

不知道上帝会通过耶稣做什么……但他们从一开始就塑造了他，让他遵循上帝的召唤，为

耶稣铺平道路。我们稍后再讨论这个问题。让我们阅读其余的段落——第 67-80 节。 



 

因此，撒迦利亚就像上周日段落中的玛丽一样，对上帝正在做的事情和将要做的事情以及

约翰在其中所扮演的角色说了一些赞美的话。同样，就像上周的段落通常被称为“玛丽之

歌”一样，这首诗通常被称为“撒迦利亚之歌”，尽管他很有可能没有真正唱过这首歌，

但你永远不知道。但它确实有一种诗意的感觉，这就是为什么它经常被称为一首歌。无论

如何：第一部分，第 67-74 节，都是关于上帝在世界上的约定和活动。这是上帝正在做

的事情。他是来救赎他的人民的人；他是承诺通过大卫的血统来做到这一点的人；他是通

过他的先知说过他会拯救他的人民脱离那些反对他们甚至憎恨他们的人的人；他是会表现

仁慈并记住他的神圣约定的人。 

 

他特别说的一件事，可能对我们来说有点陌生，那就是他“兴起了拯救的角”（路加福音 

1:69）。角，在某些情况下是鹿角，是动物的力量点，对于有角的动物来说。它是公牛、

驼鹿、雄鹿、犀牛等动物的力量焦点。这个预言是关于耶稣的。他是上帝的力量将集中于

他身上，带来救赎。第 72 和 73 节中提到的亚伯拉罕之约，是几次对亚伯拉罕说的。我

们在创世记 12 章中找到它，在创世记 22 章中有一个更完整的版本。本质上，上帝的约

说，上帝的选民将通过亚伯拉罕而来，他们被选中成为地球上所有国家的祝福。所以，他

们被选中是有目的的，是为了成为祝福，并引导人们走向宇宙之神。 

 

他说的后半部分是针对他的儿子约翰的：他将成为至高者的先知；他将为主预备道路。然

后撒迦利亚说他会让他们知道救赎。我们回到这个主题。之前，是关于从敌人中解脱出来

——当然是指国家层面的政治敌人。但在这里，救赎的定义不同，这就是约翰要教导并为耶

稣铺平道路的救赎。约翰为人们准备的、耶稣提供的救赎与赦罪有关，正如他在第 77 节

中所说的那样。 

 

我们需要拯救的敌人不在我们之外，而是在我们内部。我们需要拯救的是我们的罪。现在

，这并不是什么新鲜事。旧约中也提到了这种赦罪。人们会献上赎罪祭（动物祭品），最

常见的是羔羊，有时也会献上其他动物。但这是人民的责任；他们必须去寻找没有瑕疵的

动物来献祭，并把它带到祭司那里。所有这些都是他们宗教义务的一部分，落在人民的肩

上。今天这段经文的新内容以及我们在整本新约中看到的新内容是，现在，这种拯救以及

它是如何发生的都是上帝的作为。他承担了契约中的牺牲部分，并亲自提供。撒迦利亚说

，约翰将在为实现这一点做准备方面发挥关键作用，通过传授关于罪孽宽恕的知识。这将



是他信息的核心：人们是罪人，需要宽恕。在约翰的事工中，我们看到他特别宣扬悔改的

信息，并向人们指出耶稣是上帝的羔羊。 

 

对于以色列人来说，对救世主弥赛亚的期待，真正集中在政治拯救上。所以，约翰在那里

给他们一个新的救赎理解：我们需要拯救的敌人不是在我们外面，而是在我们里面，耶稣

就是做这件事的弥赛亚。约翰为耶稣拯救我们和将我们从里面的敌人中解救出来铺平了道

路。 

 

所以，让我们把这归结为几件事。首先，耶稣仍在从事救赎事业。这是他在圣诞节以及一

年中每一天提供的礼物。在路加福音 19:10 中，耶稣说：“人子（指自己）来，为要寻

找、拯救失丧的人。”这是他的使命。他提供救赎，让我们摆脱罪恶，让我们与上帝、我

们的天父建立关系。对于今天早上在座的大多数人来说，我们都知道这一点，而且我们已

经与耶稣建立关系。 

 

但对我们中的某些人来说，这也许是个新消息。耶稣称其为“好消息”。事实也确实如此

。事实上，这是个大好消息！我们的罪使我们与上帝分离，使我们无法与神圣而公义的造

物主建立永恒的关系，而耶稣已经解决了这个问题。我们内心污染灵魂的东西及其后果已

通过耶稣被根除。如果通过信仰耶稣获得救赎对你来说是新鲜事，我鼓励你远离你的罪 

— — 这就是悔改的意义 — — 并邀请耶稣进入你今天的生活中，体验和了解弥赛亚耶稣

的救赎。这就是我们在降临节第四个星期日庆祝的和平：与上帝的和平，现在和永远。 

 

第二，对于我们这些已经是耶稣门徒的人来说：第二：我们都应该像约翰一样：为耶稣铺

平道路，这样其他人才能通过悔改和信仰他获得救赎。你们中的一些人可能知道，我的妻

子格温有两个姐姐。她们都比我和格温早几年结婚。当我和格温结婚时，我记得其中一个

姐夫来找我，和我谈论嫁入这个有三个女儿的家庭，以及我现在作为女婿所拥有的关系。

他说：“布莱恩，我只想让你知道，当谈到你的新岳父母时，我清理了所有的灌木丛并平

整了泥土；你的另一个姐夫紧随其后，铺上了柏油路……你所要做的就是画出界线。换句

话说：他们为我与岳父母建立良好关系做了所有艰苦的工作。虽然格温的父亲已经去世，

但我和他关系很好，现在和她的母亲仍然如此。这条路为我做好了充分的准备。 

 



同样，我们被召唤来为耶稣在人们的生活中行动和传道铺平道路。在我们教会的愿景语言

中，“预备道路”是引导他人走向耶稣的一部分。施洗约翰通过为耶稣预备道路来引导人

们走向耶稣，我们也可以这样做。我们一直都有机会这样做。当你简单地与某人分享你是

耶稣的追随者时，即使只是简单地提到你去教堂是你周末要做的事情之一……当你分享时

，即使只是这样简单，你也会为耶稣进入他们的生活做好准备。当你向某人展示圣灵的果

实——爱、喜乐、和平、耐心、仁慈、善良、忠诚、温柔和自制——特别是在大多数人

会做出相反反应的情况下，那么你就帮助为耶稣进入他们的生活做好了准备。当你原谅某

人对你的罪或为错误或误解提供宽恕时，你就为耶稣进入他们的生活做好了准备。当你带

某人去教堂做礼拜时，你就为耶稣进入他们的生活做好了准备。当你为受伤的人祈祷时，

你就为耶稣进入他们的生活铺平了道路。当你为某人（比如邻居）服务时……当你为他们

做一些善事而不求回报时，你就为耶稣进入他们的生活铺平了道路。 

 

所以，回到我开始的问题：你将成为谁？我祈祷“耶稣的门徒”就是答案，你正在为耶稣

进入其他人的生活铺平道路。这就是成为耶稣门徒的意义。我们希望帮助其他人通过信仰

耶稣来了解救赎。这是上帝赐予的礼物，我祈祷我们能在这个圣诞节收到它，并成为将这

份礼物传递给他人的一部分。让我们祈祷……阿门。 


